

Bericht über die Sitzung des Marktgemeinderates Mitterfels am 16. Februar 2023

Bericht über Beratung Sachgebiet Pflege

Erster Bürgermeister Liebl konnte zu diesem Tagesordnungspunkt Herrn Aschenbrenner vom gleichnamigen Sachgebiet Beratung Pflege begrüßen. Die Marktgemeinde hat mit dem Projektverantwortlichen CCC Aschenbrenner eine entsprechende Kooperationsvereinbarung abgeschlossen mit dem Ziel, die Marktgemeindeglieder und -bürgerinnen auf dem Gebiet der Pflege unabhängig zu beraten. Hierbei geht es neben der allgemeinen Erstberatung auch um Pflegeberatungsmaßnahmen und Schulung pflegender Angehöriger nach den Bestimmungen des SGB. Hinsichtlich des Pflegegradmanagements kann eine fachliche Begleitung bei der Begutachtung in Anspruch genommen werden. Die Analyse des Pflege- und Versorgungsbedarfs mit Erarbeitung eines passgenauen Hilfskonzepts ist beinhaltet. Insgesamt handelt es sich dabei um eine inhaltliche und organisatorische Hilfestellung auch bei sämtlichen Anträgen und der Erstellung von Vorsorgevollmachten mit Patientenverfügung. Herr Aschenbrenner gab dabei einen Überblick über die bisherigen Einsätze im Marktgemeindegbiet. Beinhaltet ist dabei auch eine Beratung und Begleitung vor Einführung von ambulanten Strukturen, Tagespflegen, ambulant betreuten Wohngemeinschaften sowie gegebenenfalls vollstationärer Pflege in der Region. Der Marktgemeinderat sprach sich dafür aus, die Beratung zusammen mit dem in Kürze startenden Quartiersmanagement weiter zu konkretisieren.

Bericht Ausschuss Senioren, Familie und Soziales

Hierzu berichtete Erster Bürgermeister Liebl von der stattgefundenen Ausschusssitzung. Es fand eine Zusammenkunft mit dem kirchlichen Träger der Kindertageseinrichtung Don Bosco statt. Erfreulich zeigte man sich, dass der Haushalt 2022 ohne ein entsprechendes Betriebskostendefizit abgeschlossen werden konnte. Weiterhin wurden auch die Haushaltsansätze für das Jahr 2023 beschlossen. Dabei sollen auch die Kindergartenbeiträge für das kommende Kindergartenjahr 2023/2024 unverändert beibehalten werden. Während im Kindergartenjahr 2023/2024 mit voraussichtlich weniger Anmeldungen zu rechnen sein wird, werden die Kinderzahlen im weiteren Jahr wohl wieder ansteigen. Die vertrauensvolle Zusammenarbeit zwischen Gemeinde, Pfarrei und dem weiteren Kindergartenträger (Arbeiterwohlfahrt) soll fortgesetzt werden.

Information und Verschiedenes

Hierzu berichtete Erster Bürgermeister Liebl über die bevorstehenden Haushaltsberatungen. Der Haushalt für das Jahr 2023 soll zunächst im Finanzausschuss vorberaten werden. Mitte März ist die entsprechende Haushaltssitzung im Marktgemeinderat vorgesehen. Kenntnis nahmen die Marktgemeinderatsmitglieder auch von der vorgesehenen Ausstellung Waldverwandtschaften. Diese findet in Kürze im Haus der Begegnung statt. Als ILE nord 23 Kleinprojekt soll die Gestaltung des Bahnhofsgeländes am Fahrradweg angemeldet werden.

Nach Anerkennung der Niederschrift über die letzte öffentliche Sitzung sowie der Behandlung von Bauanträgen schloss sich ein nichtöffentlicher Teil an.